

	Pts.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	2	"
Ultramar.	2	"
Número suelto.	0	05

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Advertencia

A la hora de cerrar el presente número (2'30 madrugada) no hemos recibido los despachos que debió expedirnos anoche nuestro corresponsal de Madrid.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 10 á la 1 t.

Las potencias europeas han acordado considerar á España como potencia de primera clase. Con tal motivo las legaciones se elevarán á embajadas.

El Kronprinz sigue mejorando.

COTIZACIONES OFICIALES

4 por 100 interior	66	75
4 por 100 amortizable.	84	10
Billetes Hipotecarios de Cuba.	98	00

Los puertos

y la navegación de altura

Le *Journal des Economistes* ha dado á luz un trabajo de Mr. E. Fournier de Flaiz sobre la navegación, que contiene datos y observaciones dignos de conocerse.

Los resultados del canal de Suéz, la gigantesca empresa de Panamá, el movimiento colonial, las grandes líneas trasatlánticas y el desarrollo de los principales puertos, como Amberes, Hamburgo, Glasgow, en el Norte; Génova, Trieste, Barcelona, en el Sur de Europa, han modificado las ideas que antes dominaban. Se ha adquirido el convencimiento de que los puertos marítimos pueden contribuir á labrar la prosperidad pública tanto como los ferrocarriles que enlazan los puntos opuestos de cada nación y los distintos países de Europa. Por último, es para todos evidente que se divisan en los horizontes nuevos tiempos y que los intereses marítimos han de ocupar el primer puesto en la vida de los pueblos.

Londres ha empleado 400 millones de pesetas en construir docks para uso de su puerto. Los de Liverpool, incluso Birkenhead, ocupan una superficie de 227 hectáreas.

La organización del puerto de Nueva York, el primero del globo, es superior todavía á la del de Londres. Los docks, *piers*, *wharf*, *steamferryes*, tinglados establecidos á lo largo del Hudson y del Gastriver, á derecha é izquierda de la Península sobre la que está situada Nueva York, presentan facilidades y están provistos de una maquinaria de la que en España apenas existe conocimiento.

En estos diez últimos años Amberes ha gastado 170 millones de francos en mejorar su puerto.

El de Hamburgo con el de Altona, en su parte inferior, es uno de los más hermosos y mejor administrados de Europa: disputa el segundo puesto á Amberes, cuyo movimiento en 1882 fué de 11.138 toneladas, y al de Marsella, que tuvo el mismo año el de 8.060.299.

El Estado de Bremen ha gastado 45 millones de pesetas para mejorar el puerto de Bremerhafen en la desembocadura del Weser.

En Trieste las mejoras introducidas han costado más de 30 millones de francos.

Prezioso es prever que la competencia marítima, tan empeñada en el Norte, será pronto muy seria en el Mediterráneo. Italia, España y Grecia renacen á la vida del progreso. Los adelantos que han conseguido en estos últimos veinte años son importantísimos, á juicio del referido publicista. Italia y Grecia tienen suma virilidad: la población de Grecia aumenta de un modo sorprendente. Italia dispone actualmente de 100.000 emigrantes. A España se la considera como la segunda potencia colonial del orbe, y su Compañía Trasatlántica posee lucidas escuadras, que enseñorean los mares, sosteniendo ventajosamente la competencia con otras líneas.

El autor deduce de estos hechos que, mientras la República francesa se empeña en no ocuparse más que de las cuestiones de 144 ramales de ferrocarriles que en pocos años ha concedido para servir intereses electorales, los recursos destinados á los grandes puertos han disminuido y las potencias rivales de Francia han utilizado la desidia de los legisladores vecinos.

Los hechos que el inteligente escritor francés aduce respecto de España son ciertos y positivos: á la vista de todos están. Pero cuando en los demás países se afanan tanto la iniciativa

privada y los altos poderes del Estado para mejorar las condiciones de la navegación, cuando todos reconocen que ésta debe ser el principal objeto del interés general, nos parece que, por lo mismo que España posee sobre los mares que bañan el continente europeo privilegiada situación, y el primer puerto en el golfo de las Antillas y en el extremo Oriente, nuestro deber es mejorar las condiciones de la navegación y darle toda clase de facilidades y ventajas, como han hecho los demás países.

Un libro que vale

Cortamos de *El Mundo*, diario político y literario de Madrid, los siguientes párrafos relativos á la colección de poesías de D. Juan Alcover puesta á la venta en las librerías de esta ciudad.

«Impreso con esmero en Palma por la Biblioteca Popular me ha caído en las manos un tomo de poesías de don Juan Alcover.

—¿Poesías? preguntará el lector escamado. ¿Lo dice usted de veras? Porque como corren tantos libros con ese nombre de poesías, y va uno y los abre y la poesía no parece...

Es verdad. La observación no puede ser más oportuna. Y si no que lo diga el novecito y lujoso volúmen que acaba de publicar Mariano Catalina en su «Colección de escritores castellanos (?)» en el cual, bajo el rótulo de poesías se encuentra uno, con versos de Cánovas, que así son poesías como él es hermoso.

Mas por esta vez el título de poesías en el libro del Sr. Alcover no está mal puesto; porque los versos del Sr. Alcover son poesías en el verdadero sentido de la palabra.

El Sr. Alcover tiene númen, ternura, gracia en la expresión y mucho de eso que llaman *sentimiento* y que yo no lo llamaré de otra manera, porque casi no sé como llamarlo. Poesía... eso es, poesía; pero el definido no debe entrar en la definición, y decir que una poesía tiene poesía parece una perogrullada ó un círculo vicioso.

¿Que hay en los versos del Sr. Alcover algunas incorrecciones de forma? Claro que las hay. Todos los poetas las tienen. Precisamente porque el Sr. Alcover es poeta y porque sus versos son espontáneos, fáciles, sentidos (ya pareció otra vez el sentimiento), ha de tener incorrecciones. Si fueran versos frios y hechos á máquina como los de D. Manuel Cañete ó los de D. Narciso Campillo, versos formados de palabras incongruentes, unidas unas á otras, no con sintaxis verdadera, que no la suelen conocer aquellos señores, sino con un aglutinante especial que los académicos usan, entonces podrían ser muy correctos y muy limados y decir *verbigracia*:

«Madre natura de potente seno»
y otras tonterías por el estilo.

No es que le alabe yo las incorrecciones al Sr. Alcover; al contrario, se las censuro y deseo que las evite en lo posible. Así le censuro, por ejemplo, que en la poesía titulada *Consolación*, que es muy tierna y delicada, los cuatro primeros versos estén contruidos en esta forma:

«Al decirme adiós mi madre
colgóme una cruz al pecho;
con ella á los desengaños
ni á los infortunios temo.»

Donde falta en el tercer verso un *ni* para que haya sentido gramatical perfecto.

Pero tres ó cuatro cosas así en un libro lleno de bellezas son bien dispensables.

Y efectivamente el libro del Sr. Alcover está lleno de bellezas.

¿Qué hermosa es la primera composición titulada *¡Mi libertad!* ¡Qué delicada y que poética es la idea de pintar al hombre al entrar en la edad viril, no sabiendo qué hacer y asustándose de su situación propia:

«Llegué á la cumbre de la vida, donde
la libertad mirándome serena
puso la angusta elámdie en mis hombros
y en mi sien la diadema...»

Pláceme el atavío; mas os juro que de esta noble condición me pesa, y no sé qué pavor me infunde al alma la vestidura nueva.

¿Y cómo no temblar, si cuando en toda su plenitud se abarca y se contempla desengañado el hombre de sí mismo conoce su miseria!...

También es hermoso el poema titulado *El nido*, donde el poeta, protestando que no quiere imitar á Campoamor, le imita perfectamente.

Un muchacho, Ramón, encuentra un nido, dá parte del hallazgo á su primo Roque, y entre los dos determinan, para cuando los pájaros tengan pluma, regalárselo á Margarita, otra

prima á quien ambos quieren mucho. Un día Roque, coge el nido traidoramente, y se le lleva á Margarita, como dádiva exclusivamente suya. Cuando Ramón vá luego á ver el nido, encuentra el sitio desocupado, y persiguiendo á un gato, al que cree autor del desastre, llega á un aposento en donde

«Sacando de una taza pan mojado,
Con su dedo menudo y sonrosado
Daba á unos pajarillos alimento
La niña...»

Lo cual revela á Ramón que se los ha regalado Roque.

¿Qué hizo Ramón entonces?
Nos lo dirá el poeta.

..... El pobre mozo
Fué encerrado en oscuro calabozo.
Porque á su padre le contó un vecino
Que había dado á Roque unos cachetes...

Pensando el infeliz encarcelado
Que sólo le faltaban los grilletes
Para ser un grande hombre desgraciado,
Consideró de esta verdad en prueba
Que el nuevo mundo por Colón hallado
De Américo Vesputio el nombre lleva;
Y presintió que con diversos nombres,
Mas por igual miseria confundidos,
Lo mismo son los niños que los hombres,
Ya se trate de mundos ya de nidos.»

¿Verdad que esto es hermoso?
Pues no lo son menos las composiciones tituladas *Unidad en la variedad*, *En el álbum de M. de A.*, *Las dos espadas*, y otras muchas.

Tiene el libro varios apólogos, algunos lindísimos. Tiene una oda *A la gruta de Artá*, que es un arranque de inspiración robusta y vigorosa; y tiene composiciones ligeras escritas en álbums, que son sumamente agradables. Son especialmente graciosas las tituladas *La lupia* y *Res pro domino clamat*.

Una composición hay en el libro que se despegó de las demás, que no me parece poesía, y es la titulada *El sepulcro*, escrita en versos sueltos, que cuando están bien hechos son casi irresistibles. La falta de poesía del asunto, que es una escena de la vida del último monarca don Alfonso, contribuye con el metro, á hacer la lectura poco amena. Pero, bien se le puede perdonar este descuido al que ha escrito el bellísimo apolo *La nube y la fuente*.

No puedo resistir al deseo de copiarle íntegro:

«Trémula de placer una fontana
al beso alhagador se sonreía
del sol de la mañana.
Mas de pronto una nube se interpuso
entre el amante y ella,
y con rumor confuso

así la fuente dice y se querella:
—¿Por qué de mi tesoro,
por qué del regalado sol de Estío,
que en mí bañaba sus cabellos de oro,
me privas importuna?—

La nube respondió:—Del seno mio
¿no sabes tú que brota
el agua que destila gota á gota
ese peñasco azul sobre tu cuna?

¿No sabes tú que el sol que te embelesa
extinguíendote va cuando te besa?
No llores, pues, ingrata,
porque el materno amor que te dá vida
guardarte quiera del amor que mata.

Extremeció la selva oscurecida
sutil y fresco viento;
suspiró su follaje movedido,
y la nube llenando el firmamento
sobre la tierra en llanto se deshizo.»

El artículo va firmado por D. Antonio de Valbuena, el famoso *Venancio Gonzalez* de los *Ripios aristocráticos* y más famoso todavía *Miguel de Escalada*, que tanto ruido ha hecho con sus artículos publicados en *El Imparcial* sobre el Diccionario de la Academia.

Noticias

Del Extranjero

La cuestión de Bulgaria vuelve de nuevo á ocupar la atención pública.

El príncipe Fernando encuentra cada día nuevas dificultades para gobernar, originadas principalmente por la falta de hábitos políticos de sus súbditos y por el espíritu de discordia que domina en el país.

Actualmente le suscita constantes obstáculos el clero cismático.

El Exarca búlgaro, que hasta ahora se había mostrado un tanto favorable al gobierno de Sofía, ha formulado enérgicas protestas contra la conducta de este.

Llama la atención el lenguaje de algunos periódicos alemanes diciendo que tales son los medios militares con que cuenta Alemania, que puede sostener con probabilidades de éxito una guerra simultáneamente con Francia y Rusia.

Los periódicos ingleses celebran unánimemente el desenlace de la crisis presidencial francesa y la elección de Mr. Carnot, en quien fundan grandes esperanzas para el restablecimiento de la tranquilidad moral de Francia.

Telegrafian de Washigton con fecha 5: Hoy ha inaugurado sus sesiones el Congreso de los Estados Unidos.

Mañana se leerá el Mensaje del Presidente de la República.

Mr. Carlisle ha sido elegido presidente de la Cámara de Representantes.

Al tomar posesión de dicho puesto ha pronunciado un discurso de grande interés para los países que como España, tienen relaciones comerciales con los Estados Unidos.

Dijo que había llegado el momento de revisar las leyes fiscales y reducir los Aranceles de aduanas.

Expuso luego los peligros que podría traer la acumulación excesiva de plata en el Tesoro y sostuvo la conveniencia de adoptar medidas encaminadas á evitarla.

Los periódicos ingleses publican un despacho de Viena, asegurando que continúa la concentración de tropas rusas sobre las fronteras de Alemania y Austria.

Esta noticia llama vivamente la atención en Londres pues se confirma por varios conductos.

Al mismo tiempo es de notar que la mayoría de los periódicos rusos no ocultan la satisfacción que les ha producido el desenlace de la crisis presidencial francesa, ante la esperanza de que habrá al fin en París un gobierno estable que pueda atender á los más vitales intereses de Francia, operando un movimiento de concentración en el partido republicano.

El Director de policía de Munich ha mandado recoger todos los ejemplares de la novela de Zola, *La Tierra* y la edición entera de una reciente traducción de esta obra al alemán.

El Mensaje que el presidente de la República de los Estados Unidos ha dirigido al Congreso, dice que el excedente del Tesoro alcanza á la respetable suma de 140 millones de pesos fuertes.

Propone que continúen los impuestos sobre los tabacos, los vinos y los alcoholes; pero reconoce la conveniencia de rebajar los aranceles respecto de los demás artículos y hasta admite la supresión de los derechos sobre la lana.

Cree sobre todo que debe hacerse una gran rebaja en las primeras materias.

Rubinstein está terminando su nueva obra *Moisés*. Se ignora todavía en que teatro se estrenará.

El «New York Times» tiene en uno de los últimos números recién llegados un espléndido rasgo, sólo imaginable en el emprendedor periodismo americano. Publica una tragedia en verso del autor inglés Swinburne que se ha hecho enviar íntegra por cable desde Londres.

Se titula *Loirine* y es una obra en cuatro actos que ocupa doce columnas de letra diminuta, sin interlíneas, encabezamientos pomposos ni los demás aditamentos y ampliaciones con que otros periódicos suelen hacer resaltar sus rasgos de empresa.

Esta obra, gracias al telégrafo, se ha publicado en Nueva-York tres días antes que en Londres.

Sería curioso conocer el precio de la transmisión y el que el «New York Times» habrá tenido que abonar á los editores.

La crisis en Francia

La prensa francesa publica extensos telegramas dando cuenta del juicio emitido por los principales periódicos del extranjero acerca de la elección de Mr. Carnot.

Dichos artículos son en su mayor parte favorables al nuevo presidente, pues si bien no reconocen en él una talla política de primer orden, convienen en que en el estado de agitación en que se encontraba la política francesa, la mejor solución era elegir una persona de probidad notoria que no inspirara recelos ni desconfianzas á las diferentes fracciones republicanas.

La prensa monárquica francesa duda, no obstante, que el elegido por radicales y oportunistas

tas pueda realizar la obra de concentración republicana y cumplir el tiempo legal de su alta magistratura.

Casi todas las fracciones populares de Francia dirigen entusiastas felicitaciones al nuevo presidente de la República.

Las noticias que circulan acerca del nuevo ministerio no responden más que á meras conjeturas.

El presidente de la República ha citado al presidente del Senado, Mr. Leroyer, y al de la Cámara de Diputados, Mr. Floquet, para consultarles acerca del nuevo gabinete.

También han sido llamados al Eliseo los señores Freycinet, Ferry, Clemenceau y Ribot, es decir, los jefes de los diferentes grupos republicanos, desde lo más moderados hasta los radicales.

Coligese de esto que el presidente de la República desearía que se formase un ministerio de conciliación que pusiese una tregua á las rivalidades del partido republicano y á la lucha intestina que hasta ahora le ha devorado.

Mr. Carnot aspira á inaugurar una era de paz y de concordia, á fin de que durante el próximo interregno parlamentario el gobierno se consagre exclusivamente á preparar proyectos que tiendan al mejoramiento de la situación económica y rentística del país y á salvar á esta de la crisis industrial y agrícola que está atravesando.

Los fondos franceses han seguido subiendo en Bolsa.

Shakespeare ó Bacon?

Desde hace unos treinta años existe en Inglaterra y en los Estados-Unidos un partido literario, que sostiene que el verdadero autor de las obras que llevan el nombre de Shakespeare, no es otro que el ilustre canceller Francisco Bacon. Uno de los defensores de esta idea, el literato norte-americano Ignatius Donnelly, tenía desde hace tiempo la idea de que Bacon, privado por distintos modos de confesar la paternidad de sus obras, debía haber dejado una declaración que dijera poco más ó menos, lo siguiente: «Yo, Francisco Bacon, de Saint-Albans, hijo de Nicolás Bacon, guardasellos, escribí estos dramas que llevan el nombre de William Shakespeare.»

Con esta idea fija estudiaba cuidadosamente las obras del gran dramaturgo, pero sin obtener el menor resultado, hasta que, por fin, adquirió la edición, célebre y rarísima en folio, de 1623, hecha, por consiguiente, cinco años después de la muerte de Shakespeare y siete antes de la de Bacon. En esta edición cree el Sr. Donnelly haber encontrado la declaración que buscaba; ha observado rarezas que sólo puede explicar con la hipótesis de que representa una clave; por ejemplo, hay palabras en letra cursiva, sin motivo aparente que justifique el cambio de letra, y multitud de errores de puntuación.

Según ha manifestado á un periodista de New-York, que ha ido expresamente á verle, ha conseguido ya algunos resultados preparatorios para la completa aclaración de la clave, y confía en poder probar en breve su tesis de que Bacon es el verdadero autor de las obras que han hecho inmortal á Shakespeare.

De la Península

Decididamente la compañía que dirigen los señores Calvo y Vico trabajará en el teatro de la Princesa, de Madrid.

La primera obra que se estrenará en él será el nuevo drama de Echegaray, *El hijo de carne y el hijo de hierro*.

Próximo el centenario del natalicio del ilustre pintor valenciano José de Rivera (el Españolito) y queriendo los antiguos y actuales alumnos de la escuela de pintura, escultura y grabado rendir un tributo de admiración á tan esclarecido maestro, han resuelto conmemorar dicho centenario solicitando la cooperación de los centros artísticos de la corte y de todos los amantes del arte.

El ministro de Ultramar ha encargado al general Palacio la redacción de una Memoria acerca del estado político y social de la isla de Puerto-Rico.

Han llegado á la capital de los Estados-Unidos Mexicanos los espadas Mazzantini, Valentín Martín y Mateito, con sus cuadrillas.

Todos se hallan sin la menor novedad.

Al celebrarse en Valencia la fiesta de Santa Bárbara, se inflamó la carga de un cañón, causando un muerto y nueve heridos.

Según noticias de Cartagena, continúa activamente la construcción de los cruceros *Reina Mercedes* y *Don Juan de Austria*.

El primero de dichos barcos estará listo para navegar en todo el año próximo y el segundo para el inmediato mes de marzo.

Hállase muy adelantada la construcción del casco del barco que llevará por nombre *Conde de Venadito*.

Está preparándose para quedar inmediatamente terminado el *Lepanto*, en el que trabajan 2.100 obreros.

En breve llegará á Madrid, S. M. la Reina D.^a Isabel II.

Asegúrase que el Sr. Echegaray (D. José) escribe el poema de una ópera.

Lo cual no tiene nada de particular, porque el ilustre autor tiene dadas otras pruebas de su talento.

Lo raro, lo extraordinario, lo sorprendente, es que—á imitación de Ricardo Wagner—se propone componer también la música.

Parece que el brigadier Sr. Ciriza ha ido á bordo de uno de los cañoneros que tenemos en la bahía de Algeciras, á la isla del Peregil, donde practicó un reconocimiento que dió por resultado no encontrar armas, ni señal alguna de lo que se había dicho que allí había.

En el ministerio de Fomento ha sido presentada una notable petición de varios autores, compositores y editores de las obras dramáticas y musicales, á que se adherirán muchos otros tanto de Madrid como de provincias, para que de real orden se fije la interpretación de la Ley de propiedad intelectual y del reglamento correspondiente en el sentido de no permitir la ejecución de obras cuyos autores ó propietarios no hayan dado permiso para ella y se aseguren los derechos de propiedad mediante el embargo y depósito de cantidad suficiente para satisfacerlos sin perjuicio del recurso de las empresas en los tribunales ordinarios.

Ha quedado terminada la magnífica joya que S. M. la reina regente enviará al Papa, con motivo del jubileo sacerdotal.

Se ha ordenado al Capitán general del departamento de Ferrol proceda á redactar el reglamento de pertrechos del nuevo crucero *Alfonso XIII*.

La liga agraria

El martes á la una de la tarde, se reunieron los representantes de la Liga en el Paraninfo de la Universidad Central, con objeto de celebrar la proyectada Asamblea.

La reunión fué numerosa, pero se apartó algo la discusión del objeto que la producía.

Dió cuenta el Sr. Alvarez Mariño de las adhesiones de particulares, que se elevan á 976, y de corporaciones, que ascienden á 250.

El Sr. Bayo expuso el objeto de la Liga en breves y oportunas frases.

Hicieron después uso de la palabra los señores Ibarra, conde de Montenegro, Tovar, Villajos, Espinosa, Cuesta, conde de Castillejos, Esteve, Obregón, Soto, Martín Rey, Brunet, Forcada, Arce, Ballesteros, marqués de Santaella y Barnuevo.

El tema general de los discursos fué pedir el impuesto sobre la renta, reformas en consumos, territorial y cartillas evaluatorias, todo con criterio proteccionista.

La discusión se extravió algun tanto, alterando el orden de las proposiciones ó bases y tratando de asuntos no muy relacionados con el objeto del acto.

Este terminó á las cinco menos veinte.

De la Provincia

Nuevos detalles recibidos relativamente al naufragio del laúd *S. Bartolomé* en Cala Murta, nos participan que á pesar de los esfuerzos de los tripulantes y los de la escampavía *Túria*, son muy pocos los restos que se han podido salvar tanto del casco como de la obra muerta; pues era tal la violencia del mar al tiempo en que embarrancó, que á los pocos momentos el buque se había roto en mil pedazos.

Esta desgracia ha hecho recordar que el patrón del buque naufrago Sr. Marí y otro de sus tripulantes se distinguieron hace algunos años en el salvamento de los naufragos de la barca austríaca *Mimi P.* por cuyo heroico comportamiento fueron condecorados.

Dice *El Felanigense* que son muchísimos los niños atacados del sarampión en aquella ciudad, si bien esta enfermedad no ha ocasionado hasta el presente, defunción alguna.

No fué el Cónsul de Italia en estas islas, según nos comunica nuestro corresponsal de Alcudia, sino el General de la propia nación en Barcelona, quien dispuso la venida de los calafates de aquella capital para reparar las averías del brik-barca *Amadeo de Saboya*.

El Sóller vería con gusto, ya que con su usura algunos vendedores no reparan en defraudar al pobre que vá á comprar á sus casas, se obligase á los expendedores de granos y legumbres á tener una tolva (*tramutja*) con obligación de usarla ante los mismos compradores.

También nosotros celebraríamos que esta obligación existiera para los vendedores palmesanos.

El vapor-correo *Nuevo Mahónés*, que llegó puntual el jueves último á Alcudia, dejó en dicho puerto 9 pasajeros procedentes de Barcelona y tomó 7 con destino á Mahón.

Recomendamos á quien corresponda las siguientes líneas del Sóller:

«Las obras que censuró no hace aún mucho tiempo la opinión pública y que no pueden menos que censurar cuantos pasen por la *Torrentera*, fueron en parte destruidas por la pequeña avenida que experimentó dicho torrente con las últimas lluvias. Llenóse (de agua) como es muy natural el gran depósito que forma el dique recientemente construido, pasó el líquido por encima, desclavó algunas piedras de este y al saltar de nuevo en el torrente desmenuzó, en parte, el cauce del mismo.

«Fué reparado de seguida el mal causado por esta ligera avenida, pero creemos habrá bastado la lección para hacer ver á los que han hecho la vista gorda, tolerando se llevasen á cabo unas obras tan descabelladas, lo que sucedería. No diremos con una inundación como la del 85, sino con una avenida un poco mayor que la que experimentó la *Torrentera* últimamente.»

Siguiendo una costumbre iniciada hace pocos años, el propietario de la *Albufera* de Alcudia concedió permiso á los cazadores para que pudiesen concurrir el día de la Purísima á cazar en dicho sitio.

Dícesenos que llegaron á sesenta los cazadores que lo aprovecharon, entre los cuales los había en gran número de Palma y los restantes de la Puebla, Alcudia y otros pueblos comarcanos.

Hubo diversión para todos llegando alguno á cobrar más de cincuenta entre fojas y ceretas.

Ha fallecido en Sóller D. Guillermo Rullán Oliver y el Rdo. P. Francisco Castañer, franciscano exlastrado.

Después de impreso nuestro número del sábado, llegó á nuestro poder la noticia de una colisión ocurrida en Inca el jueves por la noche. Decíase que habían resultado dos muertos y un herido cuya especie viene corroborada por algunos de nuestros colegas.

El *Diario* cuenta el suceso diciendo que dos hermanos cuyo domicilio estaba fuera de la población fueron acometidos junto á la carretera de Sineu por diez hombres armados, los cuales infirieron á aquellos numerosas heridas. Uno de ellos falleció al poco rato, muriendo también uno de los agresores.

Añade que la guardia civil procedió á la captura de los reos, deteniendo á ocho de ellos que fueron puestos á la disposición de la autoridad.

Uno de estos días iba de Palma á Sóller, según cuenta el semanario de aquella localidad—un carro que llevaba más de veinte quintales de peso. Al llegar al punto conocido por el *Torrent d' es Diablos*, subió al vehículo el carretero para arreglar la carga y al bajar lo hizo con tan mala suerte que fué cogido por una rueda, la que le pasó por encima.

Pasado que hubo el carro levantóse el carretero ileso, lo cual sorprendió á sus compañeros que le creían ya cadáver.

De la Capital

Las operaciones preliminares del sorteo general de los reclutas que componen el actual reemplazo del ejército, empezaron á las primeras horas de la mañana de ayer. El Sr. Juez de primera instancia, el Sr. Alcalde de esta Ciudad, Tenientes y concejales en unión del Señor Coronel Jefes y Oficiales de esta zona militar, presidieron y tomaron parte en aquel acto, que se verificó en el balcón inferior de la casa Consistorial.

Un piquete de infantería daba la guardia y algunos municipales á caballo impedían el tránsito de carruajes por la plaza de Cort.

Á las once y algunos minutos empezó el sorteo continuando todavía al anochecer y concluyendo á hora avanzada de la noche.

Como es natural, inmenso gentío tuvo invadida constantemente dicha plaza, pues cada familia de las que tienen alguno de sus hijos sujetos al reemplazo, estaba interesada en saber la suerte que le cupiese y de aquí el constante movimiento que durante todo el día se observó.

Aunque hubo gritos y algazara, producidos por los mozos, no por esto resultó desmán alguno que hiciese necesaria la intervención de la autoridad.

Hace algunas noches que los moradores del barrio de Sta. Catalina no ganan para sustos.

Parece que para practicar cierto servicio de vigilancia, un individuo del Cuerpo de Carabineros se viste de paisano y envuelto en una manta, hace la ronda por aquellas calles, dando de vez en cuando sorpresas á mujeres y hombres á pretexto de reconocerlos.

Que hiciese esto vistiendo el uniforme de su Instituto, nadie podría sospechar que se tratase de otra cosa más que de cumplir con la misión que á dicho Cuerpo está confiada, si es que en realidad el individuo aludido tiene recibido tal consigna de sus superiores.

Peró hacerlo en traje de paisano y aun en traje poco tranquilizador, cualquiera puede creer que es algún mal intencionado ó otra cosa peor.

Llamamos sobre este particular la atención del Sr. Jefe de esta Comandancia, con el fin de que evite, si en su mano está, que se produzcan quejas en este sentido.

El sábado á las siete de la tarde se reunió la Junta Provincial de Instrucción Pública, con objeto de ocuparse en el ordinario despacho y al propio tiempo resolver lo que fuera procedente con relación al asunto sobre la habilitación de los Maestros.

Se nos dice que la mencionada corporación tomó el acuerdo de suspender por el momento la elección del cargo de Habilitado, resolviendo que los señores maestros acudiesen á cobrar sus haberes y demás emolumentos que deben percibir, correspondientes al actual trimestre, directamente de la Caja Provincial de Primera Enseñanza.

Este acuerdo parece que tuvo fundamento en una consulta ó interrogatorio de la Dirección General del ramo que dicha Junta debía evacuar, en el cual se sometió al juicio de la misma la conveniencia ó inconveniencia de que los Maestros sigan cobrando por medio de Habilitado, con otros puntos análogos al mismo asunto.

La Junta, al parecer, se inclina á favor de la segunda solución y de conformidad con ella tomó la resolución que hemos indicado.

De todos modos vemos que se ha dado pronto término á este asunto, lo cual, aunque con carácter provisional, permitirá á los señores profesores cobrar con puntualidad el trimestre que está próximo á vencer.

El cadáver de la malograda joven D.^a Francisca Esteve y Boscaná fué conducido á las orcas de la mañana del sábado á la última morada con todo el decoro y pompa apetecibles.

Esta desdichada niña falleció víctima del sarampión. Ya sus desconsolados padres tuvieron el sentimiento de perder á otra de once años hace tiempo, por efecto de la misma enfermedad.

Consideramos cual ha de ser su dolor y en él los acompañamos.

En la esplanada de Sta. Catalina causó el viernes por la noche un gran escándalo y no menor congoja á las mujeres que se retiraban del trabajo, un hombre que por ciertas cuestiones de faldas acometió con un bastón en la mano y una navaja en la otra á no sabemos que fantasmas.

Resultaron gritos, sustos, desmayos y corridas hasta que un guardia municipal de los de aquel punto acudió y contuvo al basilisco que tales actos practicaba.

Suponemos que se le habrá impuesto el correctivo que su conducta desatentada merece.

El sábado á las doce de la mañana se publicó en esta ciudad la bula de la Cruzada con las ceremonias de costumbre.

Llevaba el pendón un eclesiástico de la Catedral y dos acólitos otras tantas vexilas; precedíanlos la banda de tambores del Ayuntamiento y cerraban la marcha dos ministros de vara del Ayuntamiento y algunos guardias municipales.

Anteayer por la mañana en un sitio de la carretera de Esporlas no muy lejano de esta ciudad, volcó un carro dentro del cual venían cuatro ó cinco lavanderas.

Todas resultaron contusas y asustadas, como era natural; pero ninguna tuvo cosa de gravedad.

Ha fallecido el conocido fabricante de cortidos D. Rafael Ros.

Ayer se verificó su entierro al cual asistieron centenares de personas y una multitud de coches.

En poco más de dos años vió morir á su padre político D. Agustín Salvá, á su esposa y á su cuñado.

Toda una familia que pasó y de la cual sólo queda el recuerdo.

Paz para todos ellos.

En frente de la Lonja anteayer á las cuatro y media de la tarde fueron atropellados por un carrito de recreo dos hombres y una mujer, faltando muy poco para que una de las ruedas cogiese á ésta.

El caballo que tiraba del vehículo, fogoso y de poder, todavía era estimulado por el imprudente conductor, el cual, tal era el frenesí ó el vértigo con que azuzaba á la caballería, ni siquiera observó que hubiese estado á punto de causar una desgracia.

Pedimos pronta y enérgica represión contra esas demasías.

Los guardias municipales á caballo, rondando por la ciudad, pueden acabar pronto y fácilmente con tales abusos.

Ha empezado á construirse un murallón de defensa junto á la carretera del puerto de Palma á Puerto Colom, frente al baluarte del Mirador y en el sitio en que las olas invaden la susodicha vía.

Es una mejora que merece aplauso, pues no sólo se impedirá que quede destrozado aquel trayecto cada vez que hay marejada, sino también que se interrumpa el tránsito de carruajes y gente á pié, lo cual sucede con mucha frecuencia.

Nuestros lectores recordarán que cuando se trataba de la reposición del arbolado en la pa-

seos y sitios públicos de esta ciudad, suplicamos á la Comisión respectiva de nuestro Ayuntamiento y ésta nos concedió, que las faltas existentes se repondrían con tilos ó eucaliptos.

Pero es el caso que al tratar de llevarse á cabo el acuerdo resultó que en todas las almárgas y viveros del Ayuntamiento no existen más que unos pocos eucaliptos y ningún tilo.

Con lo cual sucede que nuestro deseo no ha podido ser por ahora satisfecho y lo sentimos.

¿Pero bastará esta decepción para que en lo sucesivo se trabaje y esmere en proveer de los tales renuevos los viveros municipales?

Hemos visto con satisfacción que en la calle de Fortuñy se está haciendo acopio de piedras que parecen destinadas á la recomposición de aquel empedrado.

Si así es, nos creemos obligados á manifestar nuestra gratitud á la Comisión correspondiente del Ayuntamiento por cuanto ha atendido á nuestra súplica.

Desde el día de la Purísima ha empezado á tocar en el catafalco del Borne de doce á dos de la tarde de los días festivos, la música del Regimiento de Mindanao.

En el día de ayer la concurrencia á dicho paseo era numerosa, por cuanto á las primeras horas el tiempo estaba hermoso; pero á cosa de las doce y media levantose impetuoso y molesto viento, que produciendo nubes de polvo, precisó á los paseantes á retirarse á sus casas más pronto que lo regular.

El globo *Ciudad Condal*, que se elevó ayer tarde en la Plaza de Toros, salió muy dadas las cinco de la tarde, ascendió á regular altura y al cabo de unos diez minutos, impelido por el fuerte viento norte que reinaba, fué á caer en el mar, á unas dos millas de la playa frente al molinar de levante.

Varias embarcaciones acudieron á recoger al aereonauta (y á su *mongolfier*), el cual no tuvo más novedad que la del desapacible baño que tomó.

Hemos recibido un libro titulado *El Sacro Monte*, pequeño poema descriptivo por D. José Taronji canónigo de aquella insigne colegiata, segunda edición, impresa en la Tipografía Biblioteca Popular de Palma.

Teatro

Las funciones puestas en escena durante la semana que acaba de transcurrir, han tenido para los abonados del Principal poco atractivo.

Además de ser conocidísimas y de poca importancia las obras escogidas, hemos tenido diariamente ración de *Gran Via*, revista cómica, que si en Madrid entusiasma al estrenarse y ha obtenido en aquella capital centenares de representaciones, no es este un motivo para creer que aquí haya de suceder lo mismo.

En Palma las personas que asisten al Teatro son siempre las mismas y es necesario la variedad en las funciones si no se quiere verlo desierto.

El público está cansado ya de *Gran Via* y nos atrevemos á decir que los actores están también semiaburridos.

Afortunadamente, para la semana que empezamos se anuncia el estreno de *Los Rantzau* y además *Los soldados de plomo*, *El baile de la Condesa* y *La Campana de la Almudaina*.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 12

Tres mil leguas en bote

por

FREDERICK SNOPSAM

CAPÍTULO VII

La tornada

—Las viruelas, una peste en el bote! gritaron á un tiempo el Delfín y el Halcón.

—Amigos, no hay que apurarse, les dijo el Zorro, toda la cuestión se reduce á volvernos feos antes de morirnos. ¿Qué más dá en el supremo momento ser un Narciso ó un Quasimodo?

Y en fin, si alguno de vosotros no está conforme con mi teoría, que se marche, yo por mi parte no me opongo á ello.

—Efectivamente, añadió Mr. Snoram, morir de una peste ó de un simple resfriado, todo es morir.

Pero aún no estamos en este caso: las viruelas tienen su remedio y por fortuna lo traemos a bordo.

—Se curan con el ron, señor? preguntó el Zorro irónicamente.

—No, mister Zorro, respondió el físico, en Inglaterra se curan con el zumo de limón mezclado con la flor de azufre.

—Pues si en todas las enfermedades siguen ustedes sistema tan sencillo, sus farmacéuticos no deben ser tan ricos como los nuestros.

—Adquieren fortuna en su país estos señores? preguntó el inglés.

Es hora de conceder un poco de descanso al Sr. Espejo, quien viene llevando todo el peso del trabajo desde que empezó la temporada.

Y ya que viene á cuento nos hemos de permitir hacer una pregunta al Sr. Cepillo.

¿Piensa en poner en escena alguna obra de Ayala, Bretón ó de otros clásicos españoles?

—O estaremos condenados para toda la temporada á traducciones del francés y á obras de Blasco y Pina Domínguez?

Ojeada á la prensa

Procedente de Barcelona llegó el sábado á esta ciudad el interventor de la Sucursal del Banco de España.

Conformes de toda conformidad con las siguientes líneas de *El Palmesano*:

«La prensa local se ha ocupado repetidas veces de una acequia que en el Molinar de levante conduce al mar aguas stúcias despidiendo un olor fétido que después de ocasionar muchas molestias al vecindario compromete gravemente la salud pública.

«Referente á este asunto y con el objeto de corregir el mal se elevó á la municipalidad una instancia solicitando que se corrigiera el mal, cuya solicitud ha estado largo tiempo entretenida en las dependencias del Ayuntamiento, hasta que por fin la comisión correspondiente informó favorablemente á los solicitantes, pero en la sesión de ayer después de dada cuenta del dictamen de la comisión, propuso un señor concejal que el dictamen volviese á la comisión para que propusiera medidas de carácter general, cuya proposición fué aprobada, quedando por lo tanto en suspenso la ejecución de una medida de carácter urgentísimo para la salud pública, y lo más notable del caso es que los mismos concejales de la comisión que habían propuesto que se ejecutaran cuanto antes las medidas de saneamiento que se habían propuesto, han votado después por la suspensión.

«Se nos ha dicho que la tal acequia es de propiedad de un señor concejal y con esto queda dicho todo.

«El Sr. Ramis se opuso á la proposición de que se suspendiera la resolución de la instancia á que nos hemos referido y protestó energicamente por haber tomado parte en la votación el mismo concejal dueño de la acequia.»

El mismo colega hace la siguiente advertencia:

«Sería de desear que los peones camineros que están recomponiendo el piso del camino de Ronda de poniente, cuidaran al anochecer, de retirar las enormes piedras que al objeto de desviar la dirección de los coches, acostumbra colocar durante el día en medio del arroyo por donde circulan éstos.

Así evitarían á todos los que atraviesan aquellos sitios á oscuras, el peligro inminente de volcar en que se vieron anoche unos amigos nuestros.»

Por la Intervención de Hacienda se ha hecho presente á los tenedores de efectos públicos que desde el día 15 del corriente mes hasta fin de Febrero inmediato, se admitirá el cupón correspondiente al vencimiento de 1.º de Enero próximo de la Deuda perpétua al 4 p^o interior y exterior, y 2 p^o amortizable exterior, y sin limitación de tiempo las inscripciones nominativas, del 4 p^o de Corporaciones civiles, Esta-

Por el hilo sacará usted el ovillo, contestó el marinero. Hace poco tiempo me salió un enorme grano en la punta de la nariz. Llamé al doctor Matasanos que es el más afamado de mi pueblo, y después de reconocermelo escrupulosamente, en garabatos casi ininteligibles trazó en un papel la fórmula siguiente:

- R.º
- Ag. font.
- Far. pat.
- Pulo. call.
- Sir. rab. f.º

En la botica me cobraron dos pesetas. Como yo no entiendo de latinajos supuse por el precio que en el tal medicamento debían de entrar sustancias muy costosas, más luego un sacristán amigo mío y persona de mucho saber, me dijo que su traducción era la siguiente:

- Agua de fuente.
- Harina de patata.
- Polvo de la calle.
- Jarabe de rábano frito.

Le parece á V. con el precio de dos pesetas? —Efectivamente se me antoja mucho, observó Mr. Snoram.

—En España señor, el estar enfermos es un lujo que hoy sólo pueden permitirse los potentados; los pobres debemos morir de hambre que es la dolencia más económica.

El físico exprimió un limón y recogió todo el zumo en un receptáculo: le añadió una gran cucharada de flor de azufre, y después de revolverlo con gran paciencia por espacio de media hora, se lo dió á beber al enfermo.

Este al probarlo puso un gesto como un condenado.

—No lo extraña, dijo el tío Zorro, debe ser peor el remedio que la enfermedad.

Por fin se sentaron junto á la sarten prusiana

blecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías, y demás que para su pago se hallan domiciliadas en esta Provincia.

La presentación se deberá hacer por medio de facturas que se expendrán en la portería de dicha oficina; advirtiéndole, para conocimiento de los interesados, que no se admitirán otras, más que las que tienen impresa la fecha del vencimiento.

Ha sido nombrado Vicario coadjutor de la parroquia de San Juan el que lo ha sido hasta hoy de Marratxí Rdo. Sr. D. Antonio Barceló en sustitución del Rdo. Sr. Font, cuya entrada en Inca reseñamos oportunamente.

Para la vacante de Marratxí ha sido nombrado el Rdo. Sr. D. Francisco Torrens, titular de la de Petra.

20.500 criaturas ha confirmado S. E. I. el Obispo de esta Diócesis durante la santa pastoral visita á las parroquias de esta isla.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al 8 del actual:

Discurso leído por S. M. la Reina Regente en la apertura de las Cortes.

Circular del Gobierno de provincia sobre recompensas concedidas por servicios de orden público.

Otra recomendando la busca y captura de un preso fugado de la cárcel de Barbastro.

Real decreto y Reglamento reformando el cuerpo de Archiveros y Bibliotecarios.

Anuncio de la Intervención de Hacienda sobre admisión de cupones de la Deuda.

Otro de la Alcaldía sobre acopio de materiales para la conservación de los caminos vecinales.

Sentencia del Juzgado municipal del distrito de la Lonja condenando á D. Antonio Nadal y Moré al pago de 210 pesetas al Conde de Peralada.

Edicto del Fiscal militar de estas islas llamando á los promotores del alboroto ocurrido el 11 de Septiembre en la Puerta de S. Antonio. Anuncio del Comisario de Guerra de esta plaza para enagenar varios efectos.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al 6 del actual.

Gobernación.—Real orden confirmando un acuerdo de la comisión provincial de Cáceres que declaró incapacitado á D. Vicente Flores y D. Francisco Granjo, para ejercer el cargo de concejales en Madrigalejo.

—Otra resolviendo que son inadmisibles las demandas contencioso-administrativas entabladas con los nombres de las archicofradías de San Martín, San Ildefonso y San Márcos, y de la de San Luis y San Ginés de la córte, sobre clausura de sus cementerios.

La del día 7: *Gracia y Justicia.*—Reales órdenes jubilando á los registradores de la Propiedad de Mahón, Huete y Ayamonte.

Gobernación.—Circular disponiendo que en lo sucesivo remitan las Diputaciones provinciales al Ministerio de Gracia y Justicia copia de los artículos y capítulos de sus presupuestos á

y emprendieron el ataque formal contra el arroz guisado por el marinero.

Mientras comían, una bandada de grandes peces se presentó en aguas de las trombas.

Los tripulantes del bote no podían menos de fijarse en su ligereza asombrosa, pues apesar de la velocidad terrible con que ellos marchaban, aquellos iban, venfan, y les daban vueltas cual si quisieran reconocer los montones de espuma que se alzaban de la mar.

Algunos embestían de frente á las mangas, se sumergían bajo de sus remolinos é iban á salir á gran distancia por la parte opuesta.

Puede decirse que jugueteaban con el monstruo meteórico.

—Son tocayos tuyos, Delfín, dijo el Zorro.

—Delfines? preguntó Mr. Snirba.

—Cabal, contestó el marinero. Examinadlos bien, tienen unos nueve piés de largo, su color es negro por encima, negro azulado por los costados, y blanquecino por debajo.

—Es un animal inofensivo y hasta amigo del hombre, según dicen, observó el mason Master.

—Pues bien, si está eserito que caigamos en el agua, respondió el Zorro, prefiera V. hallarse con una bandada de sardinas que no entre estos bondadosísimos peces. Apesar de la creencia general en su honradez, el delfín es entre los grandes vivíparos del mar llamados cetáceos el más ligero á la vez que el más carnívoro y el más cruel á proporción de su tamaño, teniendo en cuenta sus fuerzas y sus armas, hasta el tiburón comparado con él es un niño de teta.

En aquel instante uno de ellos, menos resistente tal vez que los demás, fué arrastrado por la tromba acuática y llegó hasta casi tocar el bote, pero haciendo un esfuerzo logró sumergirse nuevamente y salir del círculo fatal, pasando á reunirse con sus congéneres.

que se refieren los artículos 73 y 74 del Reglamento para la ejecución de la ley de presupuestos y contabilidad provincial.

Fomento.—Real orden dictando disposiciones para evitar que individuos de una familia formen parte de los tribunales de exámenes de las Escuelas Normales de maestros y maestras.



LA SEÑORITA
DOÑA FRANCISCA ESTEVA Y BOSCANO
HA FALLECIDO
(Q. E. P. D.)

Sus padres, hermanos, abuela, tíos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos á quienes involuntariamente no se les haya pasado aviso, que se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de Sta. Eulalia hoy día 12 á las diez de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

Teatro Principal

Compañía Dramática Española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy Lunes 12 Diciembre 1887 (1.ª de abono de la 6.ª decena)

La comedia en tres actos, arreglada á la escena española por D. Ventura de la Vega, titulada:

UN INGLÉS Y UN VIZCAINO

12.ª representación en esta temporada de la revista madrileña en un acto y cinco cuadros, letra original de D. Felipe Perez, con musica de los maestros Chueca y Valverde, nominada:

La Gran Via

A las 7 y media.

Entrada general 1'00.—Al Paraíso 0'70.

Medias entradas generales 0'50 id.—Medias id. paraíso 0'40 id.

Cultos

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Concluye en San Nicolás siendo la exposición á las seis; á las diez misa mayor; por la tarde actos de coro, al anohecer Rosario con música y después la reserva.

En la Merced al anohecer, antes de la novena de santa Lucía, completas en preparación á la festividad de la Santa.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

A la Virgen del Pilar, en San Jaime.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Día 10

BUQUES FONDEADOS

De Barcelona en 14 h. vapor Julio., de 405 ton. cap. D. Francisco Rosselló, con 24 marineros 12 pas. valija y efectos.

De Constantinopla en 75 días, bergantin italiano Ruso, de 301 ton. cap. Patuso, con 8 marineros y trigo.

De Sundswall en 42 días, corbeta sueca Ma-

—Si hubiera tenido un harpón no se me escapaba, dijo el tío Hierro.

—Pues buena la habrías hecho amigo, le contestó el Zorro, antes de que lo pescaras, de un sólo coletazo vuelca la barquilla falta como está de un punto de apoyo firme que la sostenga, y entonces aquel de nosotros que hubiera tenido bastantes fuerzas podía ir á formar parte de la bandada.

La carencia de conocimientos geográficos, imposibilitaba á nuestros viajeros el calcular exactamente su posición.

Una costa sin fin iba desarrollándose á su vista sin que reconocieran punto alguno.

Habían pasado por frente la población de Agalah, del Cabo Cokscob y por la desembocadura del río de Playa Blanca: por el Cabo Nonn el cual con la isla de Lanzarote dá principio al canal que separa las Canarias del continente Africano.

Al estar frente á una gran dentelladura de la costa, dijo el tío Hierro «me parece que este es el Puerto cansado.»

—Hombre, pues por mucho que lo esté, aun le aventajamos nosotros, respondió el Zorro; á lo menos él es puerto y nosotros no le tenemos.

Luego cruzaron el Cabo Juby que en el citado canal se corresponde con la isla de Fuerte Ventura.

Frente al Cabo Bojador se les hizo de noche. Era la tercera que se hallaban en tan deplorable situación.

Una tristeza sin límites se apoderó del ánimo de aquellos infelices cuando las últimas tintas del día desaparecieron por el Occidente.

Los peligros á la luz del sol pierden mucho de sus proporciones, las sombras de la noche por el contrario las acrecen.

Si durante la misma se determinaba la descomposición de la tromba, como era probable

ques de 532 ton. cap. Hagelin. con 11 mar. y maderera.
De Porto-Colóm en 6 h. vapor noruego Hartmann de 341 ton. cap. Wahlberg, con 13 mar. y vino.

DESPACHADOS
Para Ibiza y Alicante vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar. valija y efectos.
Para Santa Pola pailebot Lince, de 79 toneladas, pat. Juan Mandilego, con 6 mar. y lastre.
Para Cette vapor noruego Hartmann, de 341 ton., cap. Wahlberg, con 13 mar., y vino.
Para Cette bergantin francés Emile de 151 ton., cap. Mr. Oubin, con 8 mar. y vino.
Para Ibiza, laud Angela, de 30 ton., patrón Domingo Guasch, con 5 mar. y efectos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.
De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, juéves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma.</i>	
Crédito Balear.	97'00
Cambio Mallorquin.	68'50
Ferro-carriles de Mallorca.	61'50
Alumbrado por Gas.	112'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorquina.	72'00
<i>Madrid.</i>	
4 p ⁰⁰⁰ perpétuo interior. liq.	66'65
4 p ⁰⁰⁰ amortizable.	84'15
Billetes hipotecarios de Cuba.	98'10
Banco de España.	419'50
<i>Barcelona.</i>	
4 p ⁰⁰⁰ perpétuo interior.	66'67
4 p ⁰⁰⁰ perpétuo exterior.	68'20
4 p ⁰⁰⁰ amortizable.	84'25
Billetes hipotecarios de Cuba.	98'00
Banco Hispano-Colonial.	98'25
Ferro-carriles del Norte.	68'00
<i>Paris.</i>	
4 p ⁰⁰ español.	67'78
Panamá.	290'00
Tabacos. nominal.	109'75

Hojas del Calendario

DICIEMBRE	DICIEMBRE
Cuarto menguante el 8. Luna nueva el 14. Sol: sale á las 7 h. 11 m. Pónese á las 4 h. 37 m.	Cuarto menguante el 8. Luna nueva el 14. Sol: sale á las 7 h. 12 m. Pónese á las 4 h. 37 m.
HOY	MAÑANA
12	13
1577.—Enrique III de Francia se declara jefe de la Liga.	1396.—El rey de Aragón sale de Mesina.
LUNES	MARTES
346] Stos. Sinesio, [19 lector y mr., Epímaco, Hermógenes y Magencio, mártires y sras. Mercuria y Dionisia, mártires.	347] Stos. Eustra- [18 cio y Orestes mártires y santas Otilia vírgen y Lucía vírgen y mártir.

SECCION DE ANUNCIOS.

Á LOS ANUNCIANTES

Habiéndose separado LA ALMUDAINA de la prensa asociada, desde el 1.º del actual, publica por cuenta propia los anuncios que se le dirijen, á los mismos precios que antes y con iguales condiciones.

Recomendaciones á precios convencionales.

Los anunciantes pueden dirigirse á esta Administración

CONQUISTADOR, 30, BAJOS

Se suplica á las personas que tuvieren necesidad de publicar anuncios mortuorios ú otros de carácter urgente que los depositen ántes de las doce de la noche para que puedan insertarse al siguiente dia.

La Industrial Mallorquina

en liquidacion

Arrabal de Santa Catalina—Camino de Son Rapiña

GRAN BARATURA

Camisas de listado. á 3 1/2 reales una.
Pañuelos de bolsillo para niños. á 1/2 " "
" " para Señora y Caballero. á 1 1/2 " "

Hamburgo y Madapolanes en crudo sin compostura alguna á los siguientes precios:

Hamburgo.	3 3/4	palmas de ancho.	á 2 1/2	cts. de escudo palmo.
Madapolan n.º 1.	4 1/2	"	á 3	" "
" " 2.	"	"	á 3 1/2	" "
" " 3.	"	"	á 4	" "
" " 4.	"	"	á 4	" "
" " 5.	"	"	á 4 1/2	" "

Lonas y Cuerdas á precios reducidísimos

Se rebajan también á precios muy reducidos tela para colchones; cotonet blanco, refajos y otros artículos.

Grandes rebajas al por mayor

MARMOLERÍA

DE ANTONIO GUILLEM

En ella se encontrará un gran surtido de chimeneas de todas clases, de buen mármol de Carrara, á precios sumamente baratos; tablas de todas dimensiones, lápidas, escalones y todo cuanto se pida perteneciente á dicho arte, fabricado con la mayor perfección.

OLMOS, 114. 4-4

Gotas anti-gastrálgicas

DE

Mr. Torpás

Remedio eficazísimo contra los dolores de vientre; bastará con decir que se considera como el *contraveneno* más seguro para calmar los efectos producidos por los excesos del *alcohol amílico*.

De venta en Palma, Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Pedro Perera.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

REBAJA EN EL PRECIO DEL GAS

COLOCACION GRATUITA DE RAMALES Y CONTADORES

Consumo de Gas

Con el objeto de proporcionar á los actuales consumidores las ventajas compatibles con los intereses de esta sociedad y generalizar la adopción de tal sistema de alumbrado, la Junta de Gobierno ha tomado los siguientes acuerdos:

Rebajar el precio actual por m. c. á Ptas. 0'40

empezando por el consumo del mes en curso.

Conceder además los siguientes descuentos:

5 por 100	al consumo mensual	de 50 ptas. á menos de 70.
7 por 100	id.	de 70 " á " de 100.
10 por 100	id.	de 100 " en adelante.

Y al que tenga lugar en los «Motores de Gas»

12 por 100	al menor de 100 pesetas.
15 por 100	desde esta cantidad en adelante.

Ramales y Contadores

Desde 1.º de Enero próximo, se colocarán gratuitamente con arreglo á las condiciones que podrán conocer aquellos á quienes interese acercándose á la administración de esta Sociedad.

Venta de Contadores

A los consumidores que deseen adquirirlos, la sociedad se los proporcionará al precio de coste sin aumento de ninguna clase.
Palma 21 de Noviembre de 1887.—El Director, Antonio Vidal. 9—10

Se alquila una tienda en la calle del Mar, n.º 20, y otra en la plaza del Socorro, n.º 18; esta con agua de fuente y pozo.
Informarán de la última en el 2.º piso de la casa. De ambas en la calle de la Botería, n.º 14 principal. 6

Aviso al público

Se alquilan faroles de toda clase para iluminaciones como también se venden. Plaza de Cort, tienda de José Vivé, Palma. 5